



**ESTATAL | 3**

*Reconoce el edil de Tizayuca la cercanía de los integrantes del gabinete con población a través de audiencias*

[ ALBERTO QUINTANA ]



**ESTATAL | 4**

*Desembolso en Congreso por 3 millones de pesos a fin de remodelar áreas y establecer adecuaciones, expone Ricardo Baptista*

[ JOCELYN ANDRADE ]

| *Valores:  |                |
|------------|----------------|
| Moneda     | Venta en pesos |
| Dólar (\$) | 19.40          |
| Euro (€)   | 21.90          |
| Libra (£)  | 25.00          |

\*Fuente: Banco Nacional de México.

PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL:  
Jorge Kahwagi Gastine

SÁBADO 2  
FEBRERO 2019  
AÑO 10 Nº 3567 / \$6.00



www.cronicahidalgo.com



# Descarta Félix despidos e incremento a salarios

■ Confirma movimientos y ajustes pero con el mismo personal en dependencias de administración estatal  
■ Ofrece audiencia pública en Tizayuca, subraya a la profesionalización; metas

[ ALBERTO QUINTANA ]

**D**escartó el titular de la Secretaría Ejecutiva de la Política Pública Estatal, Israel Félix Soto, nuevo recorte de personal en el gobierno de Hidalgo para el presente año, pero sí habrá reubicaciones en distintas áreas.

Previo a una audiencia pública que ofreció en Tizayuca, el funcionario sostuvo que se ejecuta una evaluación del personal en las diversas secretarías de la administración estatal.

La indicación del gobernador Omar Fayad es capacitar y profesionalizar al personal, para que en todos los espacios sea adecuado y con perfiles requeridos. **.3**



Protestaron ayer estudiantes pertenecientes a la UPP, en apoyo a la reinstalación de un docente, quien realizó una huelga de hambre para presionar a directivos.

ESPECIAL

## Sube a 30 número de muertos por influenza, advierte titular de SSH

■ Reitera exhorto para acudir y vacunarse en la entidad  
■ Fallecimientos pudieron evitarse, subraya Escamilla **.5**

## Crece el apoyo a emprendedores, indica la Sedeco

**E**n la administración del gobernador Omar Fayad se han entregado más de 711 millones de pesos en financiamientos; es decir, 10 veces más de los gestionados en otros periodos para empresas, aseveró el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), José Luis Romo Cruz.

Durante la entrega de equipo logístico y tecnológico a 59 pequeñas y medianas empresas en Hidalgo, el funcionario señaló ante microempresarios que la entidad confía en ellos y en su capacidad de trabajo, con lo cual dan un paso más para consolidar sus negocios. **.4**



**REGIONES | 9**

*Pide dirigente estatal no dejarse confundir en el PT por grupos o personajes, ajenos a ese organismo político*

[ ROSA GABRIELA PORTER ]



**REGIONES | 10**

*Persistente la entidad en obtención de logro por conclusión de los estudios en el nivel de primaria; estadísticas*

[ ADALID VERA ]

**ESCRIBEN**

AURELIO RAMOS **UNO**

EDGARDO BERMEJO **DOS**

# LA CRÓNICA de hoy

SÁBADO, 2 FEBRERO 2019

Directorio  
LA CRÓNICA DE HOY  
en HIDALGO

DIRECTOR GENERAL: Luis Kaim Gebara  
DIRECTOR EDITORIAL: Andrés Torres Aguirre  
EDITOR EN JEFE: Juan José Herrera Pineda  
EDITORIA ADJUNTA: Dasy Barrios Romero  
FOTOGRAFÍA: Aldo Falcón Jiménez  
PAGINADORES: Carlos Portillo Zavala  
Jazmin Falcón Jiménez  
Julio Enrique Hoyos León

PRESIDENTE:  
Jorge Kahwagi Gastine  
VICEPRESIDENTE:  
Jorge Kahwagi Macari

■ Impreso en LC Impresos S.A. de C.V., ubicación en Calzada Azcapotzalco-La Villa 160, Col. San Marcos, México, D.F.  
■ Número de Certificado de Reserva, 04-2010-030418300100-101 del Indautor, Dirección de Reservas de Derechos de la SEP  
■ Número de Certificado de Licitud de Título y Contenido, 14786, de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.  
■ El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. Todos los derechos están reservados. Queda prohibida la reproducción parcial o total del material publicado sin consentimiento por escrito de los editores.  
■ DOMICILIO: Bulevar Valle de San Javier No. 534, interiores 101 y 102, Fraccionamiento Valle de San Javier, CP. 42086  
■ SUSCRIPCIONES: 719-7767, 719-3641  
cronica Hidalgo@hotmail.com

## GRILLERÍAS



### SIMULACIÓN

Indicaron los grillitos que, de manera muy lamentable, el estado de Hidalgo volvió a darle la vuelta al mundo en temas noticiosos y es que, desafortunadamente, una joven a través de las redes sociales (con el único fin de ganar likes) desató el caos y encendió alarmas al afirmar que había sido secuestrada. Mediante un video donde actuó su presunto rapto de manera casi inmediata se viralizó. Por fortuna todo se trató de un truco para ganar seguidores, lo que no considero es que puede ser motivo de una sanción de hasta seis años de prisión.

### CRÍTICOS

Luego de que a escala nacional algunos insufribles personajes como el excandidato presidencial, Gabriel Quadri o el expanista y expresidente, Felipe Calderón, anunciaron la intención de crear sus respectivos partidos políticos, no faltó la crítica por parte de dirigentes hidalguenses en contra de estos perfiles, pues a su juicio sólo buscan los recursos públicos sin beneficio real para la sociedad, pues además no representan ya los intereses de la población. Los grillitos preguntaron si ¿no se habrán "mordido la lengua"?

### NERVIOS

Expusieron los grillitos que continúan los rumores respecto a quienes podrían arribar a la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional, aunque sin claridad de nombres, lo cierto es que cobran cada vez más fuerza los perfiles femeninos, sin pertenencia a determinados grupos políticos y joven, por tanto los propios "tricolores" mencionan que se debe descartar en definitiva la llegada del exdelegado federal, Víctor Velasco Orozco o del dirigente municipal, Bernardo Arista.

### EL NECIO

Al que de plano parece que le cuesta demasiado dejar "la chuleta" es al exdirigente del PT, Arturo "Avaricio" Barrios, quien insiste en convocar a conferencias de prensa ostentando títulos sin sustento estatutario ni legal, además los militantes señalaron que mediante promesas de candidaturas confunde a la estructura petista, con el objetivo de argumentar cierto respaldo en el estado y evitar su inminente expulsión, pues desde hace meses enfrenta acusaciones por violencia familiar.

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin confirmar que circulan en los corrillos políticos.

## arriba



### EDMUNDO HERNÁNDEZ

Para el director de Bomberos y PC de Santiago Tulantepec el trabajo no para y es que entre detección de tomas clandestinas en ductos de Pemex y demás labores a favor de su población, Hernández Chimal tiene sobre sus hombros demasiados temas que atender; no obstante, parece que va muy bien.

## abajo



### CÉSAR LEMUS

Otro que no descansa, pero sólo para ver de dónde saca provecho, es el líder de los ambulantes en Mineral de la Reforma, personaje que no da tregua al ayuntamiento, donde incluso ha causado destrozos; Lemus Arias sigue los pasos de otros dirigentes del gremio que mediante amenazas obtiene prebendas.

## LA IMAGEN



## CALCINADA CAMIONETA

Localizada camioneta que presuntamente era utilizada para transportar hidrocarburo de procedencia ilegal, totalmente calcinada, en el municipio de Ixmiquilpan. De acuerdo con la Policía Municipal esta unidad fue hallada sobre un camino de terracería, entre las comunidades de Panales y El Maye, la cual llevaba varios bidones con gasolina.

Hasta el momento se desconoce a quién le pertenecía el vehículo, así como el paradero de las personas que viajaban en la misma. Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo tomaron conocimiento del hecho y pusieron a disposición de la autoridad correspondiente los restos.

Foto: Especial.

ING. LUIS KAIM GEBARA  
DIRECTOR GENERAL  
LA CRÓNICA DE HOY DN HIDALGO.

MUY DISTINGUIDO Y APRECIABLE MAESTRO:

Me permito, primero, desearle un venturoso y feliz año 2019. Todavía es tiempo de hacerlo.

Usted fue un pilar en mi aprendizaje del manejo de medios, lo cual le he reconocido y apreciado siempre.

El motivo de estas líneas es simplemente, aclarar y puntualizar que los Atlas de Riesgos requieren recursos para su elaboración. Por lo que no obstante mi insistencia y trabajo integrando expedientes técnicos al efecto, no conté con el apoyo decidido de las autoridades del FONDEN. Fueron innumerables trabas burocráticas.

Esta aclaración es a propósito de que en "Grillerías" del 30 de Enero se lee casi como si el referido instrumento no se elaborara por mi desidia o negligencia.

Sin embargo, no soy ingenuo, sé muy bien que así son los trascendidos. Es parte de lo que llamo la "picardía de la prensa", y sé cómo se manejan. Ojalá le tomen el tiempo a mi sucesor a 9 meses de asumir el encargo, y le lleven las cuentas y verifiquen los avances en los programas y acciones.

Yo ya me fui. Trabajo en paz en otros proyectos. No tengo interés alguno en lo que hagan o dejen de hacer otros.

No deja de ser patético que la incompetencia, ignorancia e ineficiencia se quieran difuminar o mimetizar a costa de tratar de hacer leña del árbol caído. Parece que mi sombra agobia a alguien y lo obsesiona mi existencia. Pues que trabaje y me supere, así se gana el prestigio.

Insisto, ya me fui, estoy en paz. Vivo y dejo vivir. No es mi culpa que a mí no me tocó en funciones la tragedia de TLAHUELILPAN, ni que yo no sea el que tenga que responder ante autoridades por la resulta de la atención de la emergencia.

Maestro, apelo a que me conoce un poco, y sabe de mi trayectoria. A CRÓNICA le tengo especial cariño.

Un abrazo.

Enero 31 de 2019

Afectuosamente  
Lic. Miguel García Conde Álvarez



# Sin recortes ni excesos en los sueldos, asevera Félix

## RUTA A SEGUIR

- ▶ Indicó el secretario que no considera gobierno despedir a los trabajadores este año
- ▶ Sin embargo, habrá movimientos o ajustes en dependencias para mejorar las áreas

[ ALBERTO QUINTANA ]

**D**escartó el titular de la Secretaría Ejecutiva de la Política Pública Estatal, Israel Félix Soto, nuevo recorte de personal en el gobierno de Hidalgo para el presente año, pero sí habrá reubicaciones en distintas áreas.

Previo a una audiencia pública que ofreció en Tizayuca, el funcionario sostuvo que se ejecuta una evaluación del personal en las diversas secretarías de la administración estatal.

La indicación del gobernador Omar Fayad es capacitar y profesionalizar al personal, para que en todos los espacios sea adecuado y con perfiles requeridos.

Comentó que hay trabajadores con 20 y 30 años de servicio, que carecen de título profesional y el gobierno ayudará para salgan adelante en sus respectivas profesiones.

Explicó que la planeación y ajustes de personal se hicieron desde el inicio de la actual administración estatal, por tanto los trabajadores deben estar tranquilos y cumplir con sus responsabilidades laborales.

Recordó que al inicio del gobierno de Omar Fayad la Unidad de Prospectiva y Planeación evaluó la situación de la administración pública local, una de las observaciones registradas fue que había, tan solo en la entonces Secretaría de Planeación, más de mil trabajadores, por lo cual se hizo un recorte y actualmente sólo trabajan en el área 300 personas.

Además desapareció la nómina especial con personal que no tenía tareas específicas, por lo cual se aplicó una reducción de plazas.

Israel Félix apuntó además



SERVICIOS. Apostó el titular de Políticas Públicas por capacitar y profesionalizar a empleados de administración.

que respecto al incremento salarial para los funcionarios de primer nivel para este año no está contemplado, pero a escala nacional son los servidores públicos que menos ganan.

"El propio gobernador Omar Fayad, y con las reformas que se realizaron en el congreso estatal, les puedo co-

mentar que habrá de ganar casi igual que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo".

Por tanto no es lo mismo cuidar una universidad a cuidar el estado de Hidalgo, como lo hace el mandatario hidalguense, quien debe atender todas las demandas de la

población.

En este contexto tampoco se contempla un incremento salarial para los secretarios del gobierno del estado, en el Congreso local se habrá de percibir la transparencia de los recursos públicos, tal como lo afirma el presidente López Obrador.

## Reconoce edil cercanía con la sociedad

■ Las audiencias públicas que realizan de manera cotidiana el titular de la Secretaría Ejecutiva de Política Pública del gobierno estatal, Israel Félix Soto, así como titulares de otras dependencias hidalguenses, permiten conocer a fondo las necesidades y problemas del municipio, afirmó el alcalde de Tizayuca, Gabriel García Rojas.

Consideró el edil que es importante el contacto de los secretarios del gobierno con la población, ya que es una indicación del gobernador Omar Fayad, de trabajar para la sociedad hidalguense.

García Rojas afirmó que se debe recupe-

rar la confianza de la sociedad, para concretar los resultados y proyectos que tienen en común el gobierno del estado y la presidencia municipal.

Los secretarios de cada una de las dependencias estatales son una parte fundamental para lograr las respuestas que busca la población de las diversas comunidades, barrios y fraccionamientos.

Estimó que la participación de la sociedad en general es prioritaria para el gobierno del estado, sólo de esta forma se pueden conocer cuáles son las peticiones. (Alberto Quintana)

PLANEACIÓN SEDESO

## ▶ Vejez activa y productiva

[ REDACCIÓN ]

A fin de tener una vejez satisfactoria y productiva a partir de la práctica de conocimientos en gerontología, el gobierno que encabeza Omar Fayad, a través de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) invitó a participar en el Curso Hidalgo de Envejecimiento Exitoso, que comenzará el próximo 12 de febrero.

Es por instrucción del titular de la Sedeso, Daniel Jiménez Rojo, que se llevará a cabo la primera edición 2019, misma que pretende fomentar hábitos y estilos de vida saludables que mejoren el bienestar físico, mental y social, de personas participantes.

Jiménez Rojo comentó que gracias a este tipo de acciones es una suerte vivir en Hidalgo, pues el gobernador Omar Fayad está comprometido con las personas adultas mayores y ha buscado en todo momento que reciban una atención integral y de calidad. Será a través del Instituto para la Atención de las y los Adultos Mayores del Estado de Hidalgo (IAAMEH) que se realizará esta actividad, al respecto su titular, Alejandro Mariel Díaz, destacó que este curso-taller es totalmente gratuito y al finalizar se entregará constancia de "Promotor de la salud gerontológica".

Asimismo, subrayó que durante la administración del gobernador Omar Fayad, 883 personas mayores de 45 años fueron capacitadas.

## ¿INCOMPATIBLES?

## Omisiones de legisladores a llamado de su líder con 3de3

■ Pese al llamado del presidente López, para hacer públicas las declaraciones 3de3 de funcionarios públicos, sólo dos diputados locales y una federal cuentan con publicaciones en la página de internet.

A través de la plataforma creada por la sociedad civil denominada 3de3, sólo aparecen nombre de dos diputados locales: Roxana Montealegre y Noemí Zitle Rivas, así como de la diputada federal, Simey Olvera, todas del Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

También puede localizarse la de la diputada de representación proporcional e integrante del grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN), Gloria Romero.

Lo anterior, pese a llamados de Andrés Manuel López, quien reiteró que funcionarios de su gabinete que no presentaran declaraciones se irían y aunque los diputados cuentan con cargos irrenunciables o bien no pueden ser despedidos, el hecho de no presentar declaraciones incumple con los puntos anticorrupción que pregona gobierno federal.

Simey Olvera, si bien está en plataforma, es la misma que presentó desde que se lanzó como candidata a diputada local, pues fue la justificación que hizo cuando se le preguntó en campaña para el cargo federal.

Argumentó que había presentado esa declaración desde que contenía por el cargo local, pero continúa sin actualizarse. (Jocelyn Andrade)



CADENA. Sostuvo el titular que en Hidalgo existen garantías para que las empresas crezcan y generen a su vez más fuentes de empleo.

# Significativo respaldo a los negocios, destaca la Sedeco

### VISIÓN A FUTURO

- ▶ Informó Romo que hasta ahora superaron 10 veces las gestiones
- ▶ Con el objetivo firme de que emprendedores cuenten con equipos

[ ALBERTO QUINTANA ]

En la administración del gobernador Omar Fayad se han entregado más de 711 millones de pesos en financiamientos; es decir, 10 veces más de los gestionados en otros periodos para empresas, aseveró el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), José Luis Romo Cruz.

Durante la entrega de equipo logístico y tecnológico a 59 pequeñas y medianas empresas

en Hidalgo, el funcionario señaló ante microempresarios que la entidad confía en ellos y en su capacidad de trabajo, con lo cual dan un paso más para consolidar sus negocios, como parte de la estrategia del gobernador, para hacer que la economía estatal funcione para todos los hidalguenses.

Subrayó que es muy importante trabajar para que en Hidalgo sea posible emprender, tomar el riesgo y que microempresarios cumplan sus sueños.

Los equipos entregados ayer forman parte de los programas Creciendo con mi negocio; *Food Deliveryman*; Editando tu negocio; La seguridad en tu negocio; Mi MAC; *Tpago Smarthphone*; *Tpago Tablet* y *Tpago*.

Tienen como objetivo que las pequeñas y medianas empresas en Hidalgo logren mejores condiciones para su desempeño en el mercado local y sus proyectos de crecimiento, por lo que tendrán seguimiento y asesoría permanente.

Verónica Lugo Campo, cuyo negocio es de productos médicos naturales, y David González Toquero, dedicado a una empresa del ramo textil, comentaron sobre su experiencia empresarial. Ambos, como todo microempresario, iniciaron con poco capital y "muchas ganas", al reconocer que en estas empresas se apuesta el patrimonio familiar y por ello la importancia del acompañamiento y asesoría institucional que inciden en su permanencia en el mercado.

NECESARIAS, DICE BAPTISTA

## Destina Congreso 3 mdp para remodelaciones

[ JOCELYN ANDRADE ]

■ Invertirá el Congreso local 3 millones de pesos, para cumplimiento de condiciones de Protección Civil, en la Torre Legislativa, así como remodelación de espacios, informó el presidente de la Junta de Gobierno, Ricardo Baptista.

Apuntó que el recurso se destinará a realizar una salida de emergencia en la Torre Legislativa, específicamente en el área donde se ubica la sala de la diputación permanente, pues en caso de algún percance el único lugar para salir de di-

cho espacio es la entrada principal o por una puerta trasera.

Sin embargo, para salir a prisa de estos espacios es necesario pasar por un torniquete, activado con huella digital de empleados del Poder Legislativo, o bien por la puerta para personas con discapacidad, espacio por donde sólo cabe una silla de ruedas, por lo cual no cumplen con las medidas de necesarias para evacuación rápida.

Además estos 3 millones de pesos también servirán para remodelar el espacio

de cafetería, que actualmente cuenta con techo de lámina, por lo cual el diputado consideró que no es un espacio digno para que empleados tomen sus alimentos.

Otro de los proyectos será la construcción de un consultorio médico, pues el área actual donde se ofrece atención inmediata a quienes la requieren tampoco cuenta con condiciones necesarias.

"La idea es ofrecer condiciones dignas a empleados, por eso incluimos estas obras en el proyecto de presupuesto y serán gastos por única vez".



ALDO FALCÓN

## PARA TULANCINGO

## Sigue unidad médica con servicios a población

## [ REDACCIÓN ]

■ Ayer la Unidad Médico Móvil de la Dirección de Sanidad Municipal de Tulancingo fue instalada en calle Vicente Suárez, esquina Michoacán, para brindar atención a pacientes que se dieron cita para revisión médica y dental o bien cortes de cabello, todo sin costo.

Pío Tomás Marroquín

Gómez expuso que este viernes comenzó la agenda de recorridos correspondiente a febrero, que contempla ocho salidas, siendo la última el 26 febrero.

Cada mes, mediante esta unidad móvil, se atiende un promedio de 250 pacientes, especialmente adultos y menores, sectores vulnerables a resentir bajas tem-

peraturas y ver afectada su salud.

Con la salida de dicha unidad se previene que la población se automedique o recurra a remedios que muchas veces sólo son paliativos.

La Unidad Médica Móvil cuenta con médico general y cirujano dentista, que ofrecen atención profesio-

nal, especialmente en poblados rurales y colonias semiurbanas con difícil acceso a los servicios de salud, al no contar con esquemas de seguridad social.

Durante febrero las salidas de la Unidad Médica Móvil tendrán la siguiente agenda: 5 de febrero (Acocul La Palma) y el punto de reunión será frente al auditorio ejidal.



ESPECIAL

# Cuenta SSH 143 casos y 30 muertos por influenza

## MALAS NOTICIAS

- ▶ Advirtió Escamilla que estos fallecimientos pudieron evitarse con vacuna
- ▶ Recomendó a población acudir y ponerse dosis para impedir los contagios

## [ ALBERTO QUINTANA ]

A la fecha se registra un total de 143 casos de influenza y 30 fallecimientos por esta causa durante temporada invernal, informó el titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), Marco Escamilla.

Indicó que el número de pacientes y muertes creció en los últimos días en la entidad, la situación se generó porque la población no acude a vacunarse a unidades y hospitales.

Respecto a la aplicación de las vacunas contra este padecimiento se tiene un avance del 85 por ciento, por lo cual exhortó a la población a que acuda a aplicarse las dosis.

Recomendó a los grupos vulnerables como personas adultas mayores, niños, niñas, pacientes con enfermedades crónicas degenerativas y con discapacidad, que se apliquen la vacuna.

Los casos que se presentan en el estado y defunciones son de personas que son candidatas a aplicarse la vacuna, pero por diversos motivos no se la pusieron y ahí están las consecuencias.

El personal de la Secreta-

ría de Salud del estado, en coordinación con los organismos federales, aplica las dosis en varios puntos de la zona conurbada de Pachuca y los demás municipios.

A las autoridades estatales aún les quedan varios días para que la población solicite la aplicación de la dosis, para que no se propague más el virus de la influenza en la entidad.

Los hospitales y centros de salud atienden de manera oportuna a las personas que presentan algún síntoma que genera la influenza, para que les proporcionen el medicamento y la atención necesaria.



ALDO FALCÓN

**ATENCIÓN.** Indispensable acudir de inmediato al médico ante cualquier síntoma, pues podría complicarse enfermedad.

## PARA EVITAR CONTAGIOS

## Recomienda Salud limpieza en los planteles

## [ ÁNGEL PACHECO ]

■ Tras recomendación del sector Salud en Santiago Tulantepec habrá limpieza de salones para evitar contagios de influenza en la escuela "Gabriel Vargas".

Autoridades de Servicios Regionales de Educación, informaron que en días pasados detectaron dos casos de influenza en meno-

res, por lo que debieron ser atendidos.

Por su parte, padres de familia acusaron falta de atención por parte de maestros y la dirección del plantel, toda vez que no permitieron realizar limpieza de aulas para evitar más contagios.

Sin embargo, el subjefe de Servicios Regionales, Rubén Hernández Ortega, explicó

que en el centro de salud fueron atendidos los menores y que el lunes próximo realizarán limpieza general.

"Los trabajos de limpieza serán coordinados entre padres y maestros, con base en recomendaciones de médicos, para contener la enfermedad y que esta no pueda expandirse, hasta el momento no hay interrupción de clases".

crónica

8

## regiones

EL DATO | EN LA REFORMA

Arrancan obras de pavimentación de concreto hidráulico y construcción de red de agua potable para colonia Jardines de la localidad de Pachuquilla



SABADO, 2 FEBRERO 2019

cronicahidalgo@hotmail.com

# Preocupa falta de coordinación de mandos con el ayuntamiento

TEPEJI DEL RÍO

- ▶ Hasta ahora se desconocen datos básicos de estadía de los militares en la región
- ▶ Para algunos pobladores esta presencia armada representa desconfianza y miedo

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

**A**cusó el alcalde de Tepeji del Río, Moisés Ramírez Tapia, que las fuerzas armadas federales que han llegado a la demarcación en los últimos días, para reforzar las estrategias en el combate al huachicol, siguen sin coordinarse con el municipio, "no nos dicen nada y hay muchas quejas ciudadanas".

En entrevista el edil mencionó que a ninguna autoridad local le han dado a conocer los datos básicos de su estadía, por lo que no han podido resolver ni siquiera las inquietudes ciudadanas al respecto, "ni nosotros sabemos por cuánto tiempo se van a quedar ni las instrucciones que traigan".

Previamente el titular de la Secretaría de Seguridad Pública local (SSP), Éder Castillo Pérez, se unió a la queja y mencionó que; por ejemplo, al arribo de la Policía Federal y Gendarmería (PFYG) al municipio, quisieron entablar diálogo con ellos, con el objetivo de buscar una coordinación, pero



COMBATE. Señaló el alcalde que no hay comunicación con autoridades locales, respecto a tareas que deben desarrollar.

que los efectivos federales los relegaron y les dijeron que se mantuvieran al margen.

Comentó que ni siquiera les quisieron decir quién o quiénes venían al frente del operativo y que les insistieron en que ellos se encargarían de todo los porme-

nores y que finalmente les comentaron que a ellos no tenían por qué darles cuentas de nada.

Cabe resaltar que a través de plataformas digitales y de manera personal, residentes tepejanos han externado su molestia porque a poco más de tres semanas de que

la PF llegó al municipio, los índices delictivos no han bajado y por el contrario se aprecia un ligero incremento en los delitos.

Algunos incluso mencionaron que tal parece que los agentes nada más vienen a vacacionar y a "echar novio".

CONTINGENCIAS

## Necesario reforzar a áreas PC, dice Tapia

■ Sostuvo el alcalde de Tula, Gadoth Tapia, que percibe buena voluntad de Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE) para sumarse a trabajos coordinados de los ayuntamientos de la región suroeste, en cuanto a prevención y atención de emergencias, como la ocurrida el pasado 18 de enero en la comunidad de San Primitivo, en el municipio de Tlahuelilpan.

En entrevista el edil refirió que hace falta reforzar las áreas de emergencia de los municipios y quizá crear una estación regional de Protección Civil regional para la mejor atención a emergencia como el estallido que, con la mejor atención que implicaría mejor equipamiento y más elementos de emergencia, el desastre hubiese podido ser menor.

Señaló que aunque los socorristas hicieron su mayor esfuerzo es deseable que haya mayor capacitación y herramientas especializadas para darle mejor servicio a la ciudadanía.

Previamente el municipio indicó que la estación de PC también se hace necesaria ante la alta industrialización que hay en el corredor Tula-Atitalaquia-Atotonilco y Tepeji. (Ángel Hernández)

REUNIÓN EX PROFESO

## Reclamos ante anomalías para su sistema de aguas

■ Realizó el alcalde de Tepeji, Moisés Ramírez Tapia, una reunión con pobladores de la comunidad de Ojo de Agua para solucionar algunas problemáticas con el suministro del agua potable.

Autoridades encabezadas por el presidente municipal se reunieron con usuarios de cinco comunidades que conforman y administran el sistema de agua conocido como Sistema de Agua Potable Ojo de Agua.

Los vecinos solicitaron la intervención del presidente municipal a fin de mediar en el conflicto que prevalece desde hace mucho tiempo debido a que uno de los cinco subcomités operadores del vital líquido afirman que no aporta para el mantenimiento del sis-

tema y da concesiones de agua que no están estipuladas en el organismo.

Moisés Ramírez acudió a los trabajos de reparación de una fuga en un tramo de tubería que se ubica frente a la zona denominada La Quebradora, en el predio de El Zapote, donde fue abordado por un grupo de vecinos que administran el sistema de agua potable Ojo de Agua, estuvo acompañado del titular del organismo operador de agua (Caamtroh), Óscar González.

Los habitantes explicaron que hace unos cinco meses se presentó una fractura en una parte de la tubería y que esta circunstancia trajo a discusión el problema entre los subcomités que administran este sistema que está in-

tegrado por las comunidades de Ojo de Agua, La Cañada, Santiago Tlautla, Santa María Magdalena y San Ildefonso. (Ángel Hernández)



ÁNGEL HERNÁNDEZ

# Exige PT no dejarse confundir por grupo

**DESCARTAR LLAMADOS**

► Ya no es Aparicio dirigente en Hidalgo y no tiene vergüenza para seguirlos convocando, indicó líder



CONTRACORRIENTE. Pidió a medios compartir mensaje, pues no habrá candidaturas a través de los espurios.

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

**A**clararon integrantes de la Comisión Coordinadora Estatal del Partido del Trabajo (PT) que cualquier otra convocatoria o postura emitida por personajes ajenos a dicho órgano partidista carecen de validez.

El comisionado en Hidalgo, Javier Vázquez Calixto, exhortó a la militancia a no dejarse engañar por grupos que prometen candidaturas, sin respaldo legítimo.

En conferencia de prensa la Comisión Coordinadora Estatal informó sobre actividades de asamblea realizadas este viernes, donde diseñaron la plataforma política rumbo a comicios de 2020, así como iniciativas que respaldan el gobierno de López Obrador.

Reiteraron que son el único órgano partidista validado por la Comisión Coordinadora Nacional, facultado para emitir posicionamientos, nombrar coordinadores en distritos y definir métodos de selección de aspirantes.

Esto a propósito de que un grupo de simpatizantes del exdirigente, Arturo Aparicio Barrios, convocó a rueda de prensa para hoy sábado, con presuntos liderazgos del PT.

"Pedimos a los medios de comunicación que le hagan saber a la militancia que no se deje engañar, ya no están quienes estuvieron al frente de un PT lastimosamente sepultado, daba vergüenza, quiero decirle a la ciudadanía que no se equivoque, porque les ofrecen candidaturas o regidurías y no va pasar ni una si no queremos; la gente que quiera el bien tiene las puertas abiertas en el PT con nosotros, pues estos personajes confunden a la sociedad".

Acompañado de coordinadores distritales y secretarías partidistas como Diana Bayardo Marroquín y Flor Hernández Ibarra, calificaron ese comité que lidera Aparicio Barrios como "espurio", fuera de estatutos, incluso con posibilidades de que sea sancionado por el partido.

"No hay dirigencia alterna, sólo la que encabezamos nosotros, lo demás son espurios, no hay militancia con ellos, son empleados de un exdirigente que no tiene moral ni principios, que sigue sinvergüenzadamente caminando por el estado cuando violentó a una mujer", enfatizó Bayardo.

Los integrantes de la dirigencia del "partido de la estrella" afirmaron que será la Comisión Nacional de Garantías, Justicia y Controversias del PT la que determine sanciones hacia estos afiliados, que van desde un llamado, amonestaciones públicas o expulsión.

ASEVERA BAYARDO

## Cotidiana violencia contra más mujeres

■ Lamentó la representante de diversidad sexual en el Partido del Trabajo (PT), Diana Bayardo, que la violencia política hacia mujeres en Hidalgo parezca cotidiana, debido a la omisión y atraso por parte de autoridades para resolver carpetas de investigación donde señalaron agresiones hacia féminas, pues recordó diversos casos que prevalecen sin sentencia, como denuncias de la regidora panista, Isabel Vite o su compañera petista, Flor Hernández.

Después de más de seis meses que denunciaron al exdirigente del PT, Arturo Aparicio, por presunto delito de violencia familiar,

prevalece en espera la sentencia.

Comentó que pareciera que los actos violentos hacia mujeres son cotidianos en Hidalgo, sin consecuencias para posibles responsables.

"Siguen las mujeres violentadas y el Poder Ejecutivo no hace nada, hacen cotidiana la violencia hacia nosotras y eso es lamentable".

Además la excandidata mencionó que tiene al menos cuatro carpetas de investigación en la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH) también por diversas agresiones físicas y verbales, empero, prevalecen sin resolución. (Rosa Gabriela Porter)



ALDO FALCÓN

INSISTENCIA

## Niega Prisco resultado de los tribunales

■ Refutó el entonces candidato a presidir el Comité Directivo Estatal de Acción Nacional (PAN), Prisco Manuel Gutiérrez, la sentencia del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) que confirmó la resolución de la Comisión de Justicia "albiazul", misma que ratificó el triunfo de Cornelio García Villanueva.

Gutiérrez, Juan Rubén Alvarado y otros, interpusieron ante la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el juicio para protección de derechos políticoelectorales, bajo el expe-

diente ST-JDC-6/2019.

En el recurso inconformaron la sentencia del tribunal hidalguense, en el asunto TEEH-JDC-001/2019, que confirmó la resolución emitida por la Comisión de Justicia del Consejo Nacional del PAN, dentro del juicio de inconformidad CJ/JIN/312/2018, relativo a la elección de presidencia, secretaria general y siete integrantes del CDE para el periodo 2018 al segundo semestre de 2021.

La Comisión Nacional de Justicia consideró infundados los agravios y confirmó resultados de la contienda partidista celebrada el pasado 2 de diciembre, en donde obtuvo la mayoría de votos la planilla de Cornelio García Villanueva.

En el juicio de inconformidad, Manuel Gutiérrez denunció la presunta ilegalidad en la integración de funcionarios en los centros de votación, irregularidades durante la jornada comicial, actos violentos, entre otros; sin embargo, el pleno determinó como inoperantes los agravios, pues no afectaron gravemente de manera cualitativa o cuantitativa el resultado de la elección panista.

No obstante, en la sentencia del órgano jurisdiccional hidalguense, dieron vista a la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH) y el Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM) por los posibles actos de violencia que padeció la regidora del ayuntamiento de Pachuca, Isabel Vite Cruz. (Rosa Gabriela Porter)

PAGAN CÚPULAS NACIONALES

## Alejadas multas a partidos

■ Sin cobros de multas por omisiones en materia de fiscalización de campañas o actividades ordinarias durante 2019 para siete partidos políticos, debido a que en algunos casos sus dirigencias nacionales absorbieron sanciones, otras cúpulas perdieron registros y tal obligación recae en interventores designados por Instituto Nacional Electoral (INE), además de los dos locales que descartan señalamientos, indicó el consejero, Salvador Franco Assad.

De 11 partidos políticos con registro en Hidalgo, sólo cuatro cúpulas continuarán con cobro de sanciones por irregularidades de-

tectadas durante campaña concurrente de 2016, así como actividad ordinaria de 2015.

Cabe recordar que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) descuenta el 50 por ciento (%) de las prerrogativas mensuales para liquidar dichas multas, que ascienden a más de 87 millones de pesos.

El consejero hidalguense precisó en entrevista que este año ya no descartarán ministraciones para siete partidos políticos, por lo que algunos gozarán de la totalidad de su financiamiento público y otros no recibirán recursos por su circunstancia legal. (Rosa Gabriela Porter)



ALDO FALCÓN

# Mantiene Hidalgo meta en la conclusión de estudios

## BUENOS RESULTADOS

- ▶ Lleva varios años la entidad alcanzando objetivos para el nivel primaria
- ▶ Con ello da cuenta de esfuerzos realizados por la SEPH en las aulas

[ ADALID VERA ]

**L**ogró Hidalgo, por varios años consecutivos, alcanzar la meta de que el 100 por ciento de su matrícula escolar en educación primaria termine estudios.

Según Indicadores Educativos Históricos del Estado de Hidalgo, que coordinó la Dirección de Estadística de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y que se hicieron del conocimiento general mediante su página web oficial, desde el ciclo escolar 2010-2011 la totalidad de niños y niñas culmina exitosamente sus estudios de primaria.

El documento contabiliza desde el ciclo escolar 2010-2011 hasta el 2017-2018, pues el actual periodo todavía no culmina.

En 20120 el índice de eficiencia terminal fue de 100.4 por ciento, en 2011-2012 fue de 101.9 por ciento, durante el ciclo 2012-2013 la cifra alcanzó el 102.4 por ciento.

Para el ciclo 2013-2014 el índice de eficiencia terminal fue de 103.1 en las escuelas de educación básica, para el siguiente ciclo fue de 103 por ciento, en 2015-2016 se logró la cifra de 102.9 por ciento, en 2016-2017 la cifra se repitió, para el 2017-2018 el porcentaje fue de 101.5.

Estos indicadores muestran datos relevantes de las tasas de escolarización, matrícula de todos los niveles educativos, índices de reprobación, de abandono escolar, absorción y eficacia terminal, entre otros.

Da cuenta de que una de las fortalezas en materia educativa de Hidalgo es que los menores de edad además de contar con un espacio seguro para cursar su educación primaria, logran culminarla. A diferencia de años atrás en que la infraestructura en este nivel educativo era insuficiente.

El índice de abandono escolar en las primarias de Hidalgo es de -0.4 por ciento.



ALDO FALCÓN

CIFRAS. También en dicho nivel es bajo, hasta el momento, el índice de deserción en las escuelas.

## POR UN DESCUIDO

### Fallece un pequeño al caer en fosa séptica

[ ÁNGEL PACHECO ]

■ Atendieron servicios de emergencia a menor de Cuauhtepic que cayó a una fosa séptica, en la comunidad de El Tepeyac.

Fue a las 18:24 horas del jueves cuando reportaron mediante la unidad 036 que en la localidad

referida, un menor cayó a la fosa séptica.

Al llegar, oficiales contactaron con la madre de nombre Yolanda Vargas Castelán, de 25 años, indicó que se estaba bañando cuando se descuidó y su menor de un año, de nombre Martín B.V., cayó en la

fosa séptica, tras ser rescatado lo trasladaron a bordo de un automóvil color azul, placas HNZ 4091.

Cabe señalar que al contactar la ambulancia de Protección Civil de Cuauhtepic, el menor fue valorado e indicaron que estaba ya sin vida.

## A VESTIR NIÑOS

### Empiezan actividades por el Día de la Candelaria

[ MILTON CORTÉS ]

■ Al celebrarse el Día de la Candelaria, cerca de 30 comerciantes instalados en Plaza Constitución, de Pachuca, participan de tradiciones anuales, con las que esperan ganancias superiores a las del año pasado.

Informaron que lograron acuerdos importantes con autoridades municipales para trabajar hasta este sábado 2 de fe-

brero en ese lugar.

Indicaron que la asistencia de personas ha sido notable desde la semana anterior, pues año con año la tradición de vestir al Niño Dios cobra mayor fuerza e involucra a más cantidad de interesados.

No obstante, a la continuación de tradiciones, expusieron que el hecho de mantener viva esta costumbre también representa un "golpe al bolsillo".

"Como comerciantes nos conviene que haya una afluencia importante de personas, porque de esto dependemos y hasta el momento la asistencia de la gente a este lugar ha sido muy importante y esperamos que se superen las ventas que se tuvieron el año anterior".

Pormenorizaron que la variedad de vestimentas ha incrementado con el paso de los años, el pre-

sente 2019 indicaron que los modelos más solicitados por parte de la población son médico, socorrista de la Cruz Roja y futbolista.

"Entre las peticiones más raras que se nos solicitan por encargo han sido durante este año la de taquero, doctor, charro, jinete de caballos, incluso hay quien nos pidió un traje de una serie de caricaturas como el 'Pokémon', por raro que parezca".



ALDO FALCÓN

## APOYO A JUVENTUD

## Participa Tolcayuca en planes nacionales

## [ REDACCIÓN ]

El ayuntamiento de Tolcayuca, a través de la Coordinación de Reglamentos y Espectáculos Municipal, convocó a 18 empresarios de la demarcación para otorgar infor-

mación y dar a conocer requisitos para que su organización se sume al programa federal "Jóvenes Construyendo el Futuro".

"Estamos apoyando las diferentes acciones, programas y censos que

está realizando el Gobierno Federal, pues tienen la finalidad de beneficiar a diversos sectores de la sociedad que se encuentran en situación de vulnerabilidad; en esta ocasión pretendemos que las empresas establecidas del municipio participen para un mejor porvenir de nuestros jóvenes", mencionó el alcalde, Humberto Mérida de la Cruz.

Por su parte, Ignacio González Solano, titular de la Coordinación de Reglamentos y Espectáculos Municipal, destacó que este programa es un

trabajo en equipo entre gobiernos federal, estatal y municipal, a través de las diversas direcciones y coordinaciones de ayuntamientos, pues son el vínculo directo con las micro, medianas y grandes empresas, así como las prestadoras de servicios.

"Las áreas de recursos humanos de cada una de las empresas participantes tendrán la posibilidad de capacitar a los jóvenes que ingresen mediante este programa, combatiendo así los problemas de rotación de personal, así mismo, con estas acciones

se genera un impacto sustancial en materia económica entre el sector juvenil que será beneficiado con este programa federal", refirió el funcionario municipal.

La plática estuvo encabezada por Edna Merari González Luna, servidora de la nación y vínculo del Distrito IV, quien explicó a los asistentes cómo funcionará su empresa como capacitadora laboral con el programa que está dirigido a personas de 18 a 29 años de edad, que no estudian ni trabajan.

# Extiende SEPH oportunidad a docentes para viajar a EU

## MEJORAR EXPERIENCIA

- ▶ Con el objetivo de impartir clases para el idioma español en Louisiana
- ▶ Deberán cumplir con todos los requisitos emitidos en la convocatoria

## [ ADALID VERA ]

Fue ampliada al 1 de marzo la convocatoria de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) para que docentes se inscriban al programa de movilidad que les permitirá enseñar en el extranjero el idioma español.

La convocatoria está dirigida a docentes hidalguenses que deseen participar en el proceso de selección para laborar como profesores extranjeros asociados a la enseñanza del español en centros educativos de Louisiana, Estados Unidos.

Hidalgo es el único estado en México que desde hace 12 años mantiene convenio de colaboración educativa y cultural con Louisiana y gracias a la labor destacada de maestros que han participado, la demanda de tutores hidalguenses en el país vecino creció.

Quiénes resulten seleccionados participarán como maestros de español de una segunda lengua en centros educativos de Louisiana, en niveles de preescolar, primaria y secundaria.

Los seleccionados podrán participar en el ciclo escolar 2019-2020 con posibilidad de ampliar su estadía de tres a cinco años, según las leyes de Estados Unidos.

En la segunda semana de marzo, autoridades educativas de Louisiana visitarán Hidalgo para realizar entrevistas correspondientes a docentes inscritos y hacer la selección, que será conforme los perfiles que solicitan sus centros escolares.

Los requisitos de convocatoria son: ser hidalguense, certificado de estudios y título de Licenciatura en Educación Preescolar, Primaria o Secundaria, experiencia como docente mínima de tres años, TOEFL 570 puntos, CNI B2 o equivalente, buena redacción y ortografía (español), constancia de no antecedentes penales, pasaporte vigente, así como saber conducir automóvil y contar con licencia correspondiente.



ALDO FALCÓN

INDICACIONES. Tendrán hasta el próximo primero de marzo para presentar papeles y realizar exámenes.

## ACTUALIZAR MÉTODOS

## Fortalecimiento a la cultura escrita en aulas

Participan docentes de Hidalgo en el curso taller "Mira lo que escribí", cuyo objetivo es reflexionar, intercambiar e identificar lo que deben erradicar y lo que deben fortalecer para formar usuarios cognitivos de cultura escrita.

Este taller lo creó la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) para mejorar y ofrecer nuevas estrategias de enseñanza en el campo de escritura y lectura para el nivel de preescolar.

Consta de estrategias funcionales de aprendizaje que dejen atrás las prácticas obsoletas como lo es la memorización y re-

petición, ya que gracias a los aportes de la psicología y avances de la educación se sabe que los métodos deben ser actualizados.

El curso-taller tiene tres bloques, el primero comprende revisar cuatro investigaciones que ha elaborado el Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE) que tienen que ver con la educación preescolar, en el segundo se revisan los enfoques que existen de la lengua escrita en educación básica, y en el tercero se analizan textos con el enfoque actual constructivista. (Adalid Vera)

## PARA SAN SALVADOR



## VOCACIÓN DE SERVICIO

Invitó el ayuntamiento de San Salvador, mediante su Dirección de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad, a jóvenes del municipio y de la región a iniciar su formación como policías municipales preventivos.

Los requisitos son tener de 18 a 40 años,

estatura mínima de 1.65 metros en hombre y 1.60 en mujeres, escolaridad mínima, secundaria terminada, preferente bachillerato concluido, no tener antecedentes penales en México o en el extranjero, no tener tatuajes visibles ni perforaciones y contar con buena salud

física y mental.

De cubrir requerimientos deberá presentar la siguiente documentación: original y copia de acta de nacimiento; identificación oficial INE; CURP; certificado oficial original de último grado de estudios; comprobante de domicilio con vigencia no mayor a 30 días; licencia de manejo vigente; Cartilla Militar liberada en el caso de hombres; Curriculum Vitae; estados de cuenta bancarios y/o departamentales; bajas de dependencias como Sedena y/o Seguridad Pública y documentación general de cónyuge e hijos.

Los interesados que hayan laborado en alguna otra dependencia deberán presentar copia del examen de control de confianza aprobado.

El gobierno municipal que dirige América Juárez García, exhortó a pobladores con espíritu de servicio a ayudar y fortalecer la policía de San Salvador y mejorar la atención que las familias requieren.

El director de Seguridad Pública, Jaime Abad Reyes, mencionó que el objetivo es brindar una oportunidad de empleo digno a los ciudadanos que sientan el llamado de contribuir, brindar protección y seguridad a los habitantes de esta demarcación.

"La convocatoria estará abierta del 1 al 8 de febrero de 2019, tiempo en el que pretendemos cubrir las ocho vacantes disponibles", expresó.

Agregó que una vez que ingresen a la corporación se les brindará capacitación, además de que se ofrecen prestaciones con base en la ley y un salario digno por su entrega y dedicación.

*Foto: Especial.*



SON VARIAS

## Aplica área de Limpia sanciones por basura

[ REDACCIÓN ]

■ Informó el director de Limpia y Disposición de Residuos de Tulancingo, Porfirio Gutiérrez Díaz, que en enero del presente año se aplicaron cuatro multas por mala disposición de residuos.

Los reportes se generaron cerca de la Central de Abasto y primer cuadro.

El funcionario señaló que estas sanciones se suman a las 15 aplicadas en 2018, la cuales se hacen efectivas a través del Departamento de Ejecución Fiscal, dependiente de la Dirección de Ingresos.

Las multas aplicadas derivan de verificaciones a reportes y evidencia, donde se señalaron a personas o negocios que incurrieron en faltas al reglamento de disposición de residuos.

En todos los casos se han aplicado multas por mil 620 pesos y se advirtió que en caso de reincidencia aumentará la sanción mientras que en los locales de comercio se suspenderá su registro comercial.

El director de Limpia compartió que prácticamente todos los días se reciben reportes de personas que tiran basura fuera de los horarios establecidos y en sitios no permitidos, actualmente se realiza el procedimiento de investigación, a fin de determinar la responsabilidad en esas infracciones.

Para interponer queja sobre un poblador que dispone incorrectamente residuos, el teléfono de oficina es 75 37154, mientras que la evidencia deberá ser canalizada al 775 1021472.

Es en horarios vespertinos cuando se percibe que las personas dejan sus desechos en la vía pública, no obstante que a pocos metros tienen contenedores para la correcta disposición.

# Organiza Semarnath foro para identificar problemas

TODO EL ESTADO

- ▶ Pidió a interesados unirse a la conformación de las mesas de trabajo
- ▶ A fin de establecer rutas a seguir para contrarrestar todos los conflictos

[ ÁNGEL PACHECO ]

Invitó la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo (Semarnath) a interesados en temas ambientales, para participar en foros de consulta en la región Tulancingo, para elaborar un plan de trabajo al respecto en todo el estado.

La directora de Ordenamiento Ecológico Territorial, Yazmín Guadalupe Vega Arias, detalló que serán 10 mesas de trabajo a desarrollar, la primera en el tema agrícola, ganadero, pesca y acuícola; en el segundo caso será el desarrollo urbano, infraestructura, transporte y protección civil, la tercera en minería, metálica y no metálica.

La cuarta mesa será forestal, la quinta turismo, sexta residuos

sólidos, industria, conservación de recursos de biodiversidad indígenas y otros.

Son 12 los municipios que integran el taller: Acatlán, Acaxochitlán, Agua Blanca, Cuautepec, Huasca, Metepec, Santiago, Singuilucan, Tulancingo, Huehuetla, San Bartolo y Tenango de Doria.

Del mismo modo señaló que serían ocho los foros, mismos que servirán como base en actualización del programa de Ordenamiento Ecológico.

Por lo anterior invitó a los interesados para acercarse a estos cursos talleres y exponer la problemática que observen en sus propias comunidades; "quién mejor que la misma gente que nos pueda decir la problemática que se presenta en cada región", indicó.



LINEAS. Detalló directora que atenderán varios rubros.

Resaltó la importancia de actualizar el tema, ya que las cifras que tienen datan de 2001 y no responden a las necesidades actuales del estado; "este foro nos brindará la oportunidad de encontrar en conjunto el punto me-

dio entre el crecimiento económico, el bienestar social y el respeto a la naturaleza, así como decidir en conjunto qué se va a hacer para resarcir el daño que hemos causado al medio ambiente y cuidar lo que tenemos".

# Sociedad



## POR IDIOMAS

### Exhorta UAEH a participar en la convocatoria para tener beca

[ ADALID VERA ]

■ Convocó el Centro de Idiomas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) a participar en el programa denominado "Reach For The Stars / Greif nach den Sternen", mediante el cual podrán los estudiantes universitarios acceder a una beca para aprender un segundo idioma en el extranjero.

Se brindará la oportunidad de participar en un campamento juvenil en la ciudad de Portland, del estado de Oregón, Estados Unidos, con la finalidad de mejorar los conocimientos del idioma y formar amistad con estudiantes de otros colegios.

Esta convocatoria esta abierta únicamente para los jóvenes de bachillerato que estén inscritos en el curso de alemán. La actividad se realizará del 7 al 14 de julio.

El cierre de convocatoria será el día 18 de febrero para enviar toda la documentación requerida.



ALDO FALCÓN



ALDO FALCÓN

**INTEGRACIÓN.** Consideró que es fundamental contar con herramientas y planes para todos los municipios.

## Demanda IHM gestión para proyectos viables

### SECTOR IMPORTANTE

► Pidió titular a la Secretaría de Gobierno mantener postura favorable que le permita acercar beneficios

[ MILTON CORTÉS ]

**E**xhortó titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM), María Concepción Hernández, a la Secretaría de Gobierno estatal a mantener una política de gestión destinada a proyectos viables para mujeres.

Señaló que es indispensable que el IHM tenga posibilidad de continuar con la profesionalización de instancias municipales de la mujer e incrementar certificaciones.

Recordó que en este tema y hasta el presente mes de febrero suman ya 56 instancias municipales que se han sumado a los procesos de estándar de competencia ECO779.

La labor realizada con el apoyo del gobierno del estado, mencionó, abre la brecha para que el presente año sea posible cubrir los 84 municipios de la entidad.

Por otra parte, subrayó la importancia de que el gobierno del estado, derivado de las gestiones realizadas, haya obtenido recur-

sos por 20 millones de pesos para el ejercicio 2018, destinados a temas de agenda de género.

Hernández Aragón confió en que para el presente año y por medio del Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indesol), sea posible obtener un monto similar a favor de niñas y mujeres.

Añadió que con estos beneficios económicos les es posible a las instancias municipales emprender temáticas como la prevención de embarazos en adolescentes.

## EDUCACIÓN CÍVICA

### Exige Corina remplazar la placa en busto de Juan Doria

[ JOCELYN ANDRADE ]

■ Solicitó la diputada Corina Martínez, un exhorto a la titular del ayuntamiento de Pachuca, para que se tomen los acuerdos debidos a efecto de que sea fabricada una nueva placa metálica que contenga el mensaje original que acompañaba a la obra escultórica de Juan Crisóstomo Doria González y en la que denotaba la procedencia de la misma.

Recordó que el pasado 16 de enero se conmemoró el 150 aniversario de la creación de Hidalgo como entidad federativa, donde Juan Crisóstomo Doria González tuvo la encomienda de ser el primer gobernante y la responsabilidad de convocar a elecciones, nombrar a los primeros magistrados e iniciar las tareas del Poder Legislativo, entre otras acciones relevantes.

"Durante años la placa en la que se hacía mención de que el busto en su honor era un regalo del pueblo de Tamaulipas (entidad donde nació C. Doria) para el pueblo hidalguense y permaneció a su lado en la plaza del mismo nombre (a un costado de la Calle Vicente Guerrero)".

Sin embargo, durante la remodelación de la plaza del mismo nombre, llevada a cabo por un pasado gobierno municipal, se retiró la placa y no se volvió a colocar.

Resaltó que posiblemente la pasada administración municipal no le dio la debida importancia a la placa; sin embargo, la tiene no sólo por su antigüedad, sino también por el mensaje que contenía; "siempre será importante ser respetuosos con los obsequios provenientes de otra entidad, lo que sin duda da cuenta de la educación cívica".

## CALIDAD DE VIDA

### Presenta IAAMEH otro curso a favor de sector

■ Lanzó Instituto para la Atención de los Adultos Mayores del Estado de Hidalgo (IAAMEH), convocatoria para "Curso Hidalgo de Envejecimiento Exitoso", preten-

de mejorar condiciones de vida de quienes integran este sector.

Informó que la presente administración estatal busca incidir en personas en edad adulta para

afrontar una vejez más activa y exitosa.

El objetivo trazado es que personas en edad avanzada adquieran conocimientos para vivir una vejez satisfactoria, al implementar acciones relacionadas con esta etapa.

Durante el curso abordarán la práctica de conocimientos en gerontología, mediante impulso de hábitos y estilos de vida saludables. (Milton Cortés)



ALDO FALCÓN